
本部「法輪功社」自上（九十）年九

月正式成立以來，已陸續舉辦過數次功法

示範及法輪功健康講座，目前部內持續煉

功的同事約有十餘位，大家都親身感受到

法輪功對身心的助益。個人藉此文概述對

法輪功的認識及成立「法輪功」社緣由。

前（八十九）年七月間自國外調回外

交部以來，不時有部內同事及朋友邀我一

起去打籃球、高爾夫球或網球，他們知道

我一向酷愛打球，一定會欣然答應 。沒想

到我說：「我現在球打得比較少，不過我

煉法輪功，有興趣一起來煉吧。」 「法輪

功？甚麼是法輪功？中共不是正在鎮壓法

輪功嗎！」，通常他們都會這樣回答我。

談起第一次接觸法輪功（又名法輪大

法），時光就回到民國八十九年四月份在加

勒比海聖文森島國的某個星期六上午，透

過網路我進入了台灣法輪功網站。在網站

上我讀到一位大陸武術高手李有甫修煉法

輪功的心得，他的心得深深地吸引了我，

使我對法輪功這門功法產生極大的興趣。

從小對學煉武術就有嚮往之心，這或

許跟我的成長背景有關。唸小學時，電視

黃俊雄的布袋戲「雲州大儒俠」風靡一

時，史豔文的獨門絕學純陽掌轟動武林驚

動萬教；國、高中則迷上李小龍，他的影

集、電影如「青蜂俠」、「猛龍過江」不知

看過了多少回，他自創的截拳道更掀起各

國人士學習中國武術的熱潮。大學時代為

了一圓習武夢想加入了劍道社，由於表現

尚佳也因此在畢業時獲頒體育獎。退伍以

後投入工作再加上年歲漸增，學煉武術的

心願似乎已逐漸在歲月中磨蝕殆盡。

李有甫先生曾經獲得大陸全國內家拳

比賽一等獎並在美國教授太極拳及八卦

拳。李先生在接觸法輪功以後，竟然在短

短的時間內就放棄了習練數十年的內家拳

法，究竟是甚麼原因讓他毅然決然地學練

法輪功？在好奇心的驅使下，我在很短的

時間內通讀了法輪功經典著作「轉法輪」。

原來這本書闡述了真正的高層次功法，更

讓我了解了宇宙結構、生命意義及人體的

奧秘，特別是法輪功直指人心，要求煉功

人逐步同化宇宙特性「真、善、忍」的法

理深深地撼動了我，「真、善、忍」三個

字就如同來自生命中亙古的呼喚，讓我真

正找到了一條返本歸真的道路。當然除了

李先生的心得，我也大量地閱讀了其他台
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灣法輪功學員的修煉心得報告，其中最讓

我訝異的是法輪功的治病功效及煉功人心

性的提升，特別是台大經濟系教授葉淑貞

的心得，在學煉法輪功之前她百病纏身，

身體患有頭痛、胃痛、便秘、失眠、小便

失禁、腰酸背痛、婦女黏沾、糖尿病等等

毛病，學煉法輪功以後，她的痼

疾竟然奇蹟似地痊癒了。此外，

許多法輪功學員在心性提高後，

與家人、同事及朋友的相處更為

融洽，並處處要求自已作一個好

人。

學煉法輪功一年以後，發覺

自已以往間歇性頭疼及胃痛症狀

幾乎已經完全消失了，身體更加

健康，也更能以平和的心與家

人、同事及朋友相處。個人覺得

法輪功太好了，實在值得推廣並

且讓更多的部內同事認識及學

煉。因為個人學煉較早，在有意

學煉同事的支持下，遂在去年五

月份開始籌設「法輪功社」。六

月七日在領事事務局舉辦了首次

「法輪功說明會」，會中邀請了台

大經濟系教授張清溪、振興醫院

骨科主任敖曼冠、中醫師胡乃文

及律師朱婉琪（曾服務於本部條

約法律司）擔任主講人，就其等

專業背景對法輪功法理、治病功效等作了

一次完整的說明，會中朱律師親自向與會

聽眾講述了她修煉法輪功後所經歷的奇

蹟。她身體上的六顆腫瘤在學煉法輪功一

星期後就逐漸縮小消失了，之前她看遍中

西醫並學煉其他氣功都未能見效。不過朱
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律師亦強調法輪功不是用來治病的，但如

果你不抱有求之心來學煉，法輪功就會對

你產生淨化身體的功效。

近年來，台灣地區學煉法輪功的人數

日漸增多已超過十萬人，法輪功「真、

善、忍」的法理已逐漸受到國人的肯定與

認同。法輪功五套功法圓融明慧、簡單易

學，學煉法輪功不需要繳學費，只需要花

幾百元買書，不需要拜師更沒有繁文褥

節，幾乎沒有年齡的限制，學煉時間地點

也很方便，尤其法輪功是「法煉人」的功

法，特別適合工作忙碌的現代人學煉。希

望部內對法輪功好奇或有興趣的同事也能

來了解一下甚麼是法輪功？或許你也有機

緣踏上學煉的道路。最後以法輪功創始人

李洪志先生在「洪吟」中之「自修」作

結：

「大法弘揚 幾人能得 世間繁事重重

百忙之閒可自修 他日煙雲一過 方知真道

已得。」 ■

以往每到登山健行會舉辦活動的前數

日，副會長浦正昌與總幹事施宏士總是要祈

禱請求當天不要下雨以利活動的舉行。可是

這次活動前卻跟以往相反，剛好碰到北台灣

乾旱缺水，一連數月沒有下雨，梅雨季節連

一向不缺水的翡翠水庫也缺水見底，所以他

們兩個非常的誠心努力祈禱請求下點雨越大

越好，要不然到了三光村幽靈瀑布可就要抱

著礦泉水從瀑布頂端往下倒水了。

五月二十五日早上如預期時間集合出

發，出發前有一幕令人感動的事，當大家在

等待檔資處張郁政小姐到達時王淑佳小姐

說：我感冒了、頭痛欲裂，如果張小姐沒來

我是否可以不去？因為上次是她答應陪我到

基隆古砲台之旅，這次我是答應陪她一起去

玩的，但我真的很不舒服。話才講完便見到

張小姐出現，就這樣王小姐也得上車了，沿

途張小姐將王小姐照顧無為不至，讓我看到

友誼的真誠與可貴。

到達角板山休息點大家下車活動筋骨，

副會長帶著總幹事朝著公園趕去，目的是要

了解大漢溪溪水有多少？哇！怎麼沒水！怪

不得石門水庫見底，以往大漢溪的水又急又

大，水位很深的，這下子兩人可真要拿礦泉
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外交部登山健行會

三光村遊記
施宏士

【循著山羌的足跡，沿著山壁築屋而居，

尋訪泰雅族古老的傳說】

（有意學煉法輪功同仁請逕洽：領務局

一組趙嘉明8 8 5 2分機、檔資處張建穎 2 6 9 6

分機、趙幼穗2 5 7 1分機；法輪功社活動時

間及地點如下：星期三中午十二時十五分

在三樓川廊集體煉功；星期五中午十二時

十五分在三四六會議室讀法交流）




